

Derrocha País gasto en salud (Reforma 14/10/15)

Derrocha País gasto en salud (Reforma 14/10/15) Por Norma Zúñiga Cd. de México México (14 octubre 2015).- En México, el gasto administrativo que realiza el sector salud es casi tres veces lo que destinan los países de la OCDE y ni siquiera se conoce con detalle el destino de esos recursos. Una revisión al manejo de este presupuesto en salud - durante la última década- realizada por la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF) arrojó que en el País el 8.8 por ciento de esta bolsa es para el gasto administrativo, mientras que la OCDE tiene como promedio 3.4 por ciento. "Lo primero que tenemos que hacer es transparentar, entender cómo se gasta ese 8.8 por ciento, encontrar dónde poder generar eficiencias inmediatas que permitan invertir en salud", aseguró Cristóbal Thompson, director ejecutivo del organismo. Detalló que el despacho Evercore, encargado del análisis, no encontró los rubros específicos de esta inversión. En el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), este gasto administrativo es mayor del 17 por ciento. En el mediano y largo plazo, resaltó que en México será necesario aumentar la inversión en salud, dado que se enfrenta a cambios epidemiológicos -de enfermedades agudas a crónico no degenerativas- y una población que va de pediátrica a adulta. En contraste, el estudio de más de 300 páginas muestra que de 2012 a la fecha se ha registrado una reducción de 0.5 por ciento en el gasto específico en salud. Tan sólo en el programa Seguro Popular, hace 3 o 4 años el presupuesto por paciente era de 3 mil 100 pesos y ahora es de 2 mil 100 pesos. "Los indicadores realmente son alarmantes y obviamente cuando hay un mayor requerimiento en salud estamos bajando", dijo el director de la asociación que agrupa a empresas como Bayer, Pfizer y Novartis. Thompson resaltó que está demostrado que la inversión en salud de un país está ligada a su productividad. "Está claro que un país sano es un país productivo y eso es una gran preocupación porque cuando se discute productividad y competitividad no vemos a la salud como un factor de primer nivel de importancia", dijo. Este año el sector salud sufrió recortes de al menos 3 mil millones de pesos en el primer semestre y otros 6 mil millones de pesos en el segundo semestre. México es uno de los países de la OCDE que gastan menos en salud -apenas 6.2 por ciento del PIB-, del 8.9 por ciento del PIB que tiene el organismo como promedio. Próximamente llevarán este análisis a las secretarías de Salud, Economía y Hacienda y Crédito Público. Además, será presentado hoy durante el foro "Más y Mejor Salud- México 2030", organizado por Coparmex y Funsalud. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo